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老骥伏枥

在骚乱面前， 足球也无法独善

其身。

就在近日， 西班牙加泰罗尼亚地

区再度爆发了一系列大规模分离主义

游行与骚乱， 而加泰罗尼亚首府巴塞

罗那的局势也因此可想而知。

西甲每个赛季的最重要的比赛，

西班牙国家德比， 也不得不因此而推

迟。 刚刚过去的这个周末，10月18日，

西班牙足协宣布， 推迟原本定于10月

26日进行的巴塞罗那队主场对阵皇家

马德里的西甲“国家德比”。

我相信全世界有很多的球迷，肯

定已经早早做好了计划，买好了机票，

订好了酒店。 但是现在， 他们收到消

息， 西班牙国家德比推迟了。 如果比

赛的时间推迟到12月， 很多球迷还能

不能去，要打一个问号了。

西班牙足协称， 巴萨与皇马必须

在10月21日之前商定出一个新的比赛

日期，否则这一时间将由足协官方来

确定。

已经有媒体报道说， 新的比赛日

期可能是12月7日。

此前曾有西甲联赛的官员建议将

今年西甲“国家德比”的主客场顺序调

转， 即将10月26日的比赛改成皇马主

场对阵巴萨， 并将巴萨的主场比赛放

在明年3月份，以避开目前“加独”势力

在巴塞罗那的高涨势头。 但这一建议

并没有被西班牙足协接受。

看一下本赛季西甲目前已结束的

8轮比赛，皇马以5胜3平积18分的成绩

领跑积分榜，而巴塞罗那则以5胜1平2

负积16分的微弱劣势位居次席。

也许这场比赛的时间调整， 最终

会影响本赛季西甲联赛的大结局。 但

是相比之遍地狼藉的巴塞罗那， 足球

已经不是最重要的事情。在外力面前，

足球其实很脆弱。

“小分”面前
沪上两队各不同

隔岸观火

何惧凛冬将至

宇观赛场

●上周五凌晨，广州恒大官宣对

球员韦世豪与杨立瑜的处罚决定，称

“在国家队客场备战菲律宾队期间，

国脚韦世豪、杨立瑜违反了《恒大国

脚八项规定》第二条及第四条的相关

规定，为从严管理，惩前毖后，现根据

《恒大国脚八项规定》，经俱乐部研究

决定：……”这两个违规者领取了停

训停赛两天的处罚，被勒令封闭参加

两天职业素养学习班，还每人交纳了

罚款人民币30万。 “勒令”这个词用得

最铺天盖地的时候至今已有50多年了。

吃过“勒令”苦头的人，至今要么是古稀

老人，要么已逝去天堂。 想不到这两位

恒大年纪轻轻的球员也来体会 “勒令”

的滋味了。 我二十多岁的辰光也被“勒

令”过一通，罪名为务农时对连队副连

长回敬过几句粗话。副连长以粗话臭骂

我，我还了嘴。就此被勒令关过了牛棚，

不用学习、不用罚款。 当时一月薪水24

元，只要罚上几个老洋就得饿肚皮一个

礼拜哉。 进牛棚就是去干最累最脏的

活。看到今朝的“勒令”，有过敏反应，请

原谅。其实，用“责令”也可。行文“勒令”

者还活在半个世纪前？ 弄不懂。

●韦世豪、杨立瑜违反了什么？ 处

罚决定没有交代。有足记问：“解释一下

为什么韦世豪和杨立瑜受罚，他们在国

家队什么坏事都没干。”还有足记诘问：

“瞎找存在感， 以后国家队集训就不要

多带球员了， 这要是非恒大球员落选，

其他俱乐部罚不罚？不罚好像搞得觉悟

不如恒大似的。 ”连恒大跟队老记也叹

息：“深夜重磅！ 恒大重罚杨立瑜、韦世

豪！ 自断双臂战深圳！ ”看来为韦世豪、

杨立瑜打抱不平的朋友还不少。有不少

球迷也质疑这份处罚决定：“教练没选

球员，球员还有错了？还给里皮打掩护，

恒大果然厉害！”“怎么感觉这两个成背

锅的了， 感觉恒大对里皮才是真爱。 ”

“如果真不努力，那可以处罚，就怕真相

没人知道！”是“莫须有”的足球版本？还

是弄不懂。

●国足被菲律宾队逼平， 里皮受

到了责问。其中用兵不当的一条就是不

派遣韦世豪出战。如此看来重罚韦世豪

是有帮衬里皮的味道了。依我看里皮与

恒大从来就是一家门、一家亲，你中有

我，我中有你。捧也好，骂也好，罚也好，

都是卡拉OK， 自娱自乐。 在歌厅包厢

里，无论谁引吭高歌，都有鼓掌与喝彩

的。 与唱得好坏没有一毛钱关系的。 主

宾大家开心了才是最要紧的。局外人在

门外就不要瞎起劲。 听得下去就听一

歇。 听不下去就走开。 不是吗？

自说自画

自娱自乐

被延期的
国家德比

申花经过心惊肉跳的最后15分

钟，才保住了2比1的胜果，主场击败大

连一方，也使得自己的积分到了30分。

中超还剩4轮比赛，申花目前领先倒数

第二的深圳佳兆业11分， 虽然还存在

理论上降级可能， 但是基本上还是保

住了下赛季中超的资格。

这场比赛开局极为吃惊， 只1分

钟，申花大门就被攻破，来自西班牙马

竞的球星卡拉斯科以个人能力在禁区

摆脱三名防守， 劲射刺穿李帅把守的

大门。 这个进球很可能成为2019赛季

中超的最快进球。

卡拉斯科绝对是大连队的一柄利

刃，他每一次在前场拿球，都引起申花

队门前兵慌马乱， 申花派出艾迪对他

死缠，拉拉扯扯让他心境大乱。

大连一方队的特点是外援强，且

都摆在最前线，威胁很大，但是本土球

员能力一般，传球都不太连贯，便使得

强外援进攻战术打了很大折扣。

申花队曹 定为两个进球助攻，

有好事的球迷指出， 他今年的助攻数

比两位国脚张稀哲和蒿俊闵加起来的

还要多， 这又扯出了另一个经久不去

的问题：既然曹 定进攻能力那么强，

但因为进攻力不强而不得不走归化道

路中的国家队， 为什么不让他去试试

呢？

本场比赛另一个注意点是崔康熙

把沙拉维换上场， 替下的却是自己的

得意弟子金信煜。 有趣的是沙特维一

上场，曹 定便知趣地往右边转移，把

金左路让给了意大利国脚。 沙拉维也

不负重望，在左路有几次精彩的突破，

其中一次下底到端线的回传门前，险

些造成伊哈洛的进球。

这场比赛申花队都拼到了位，只

有两个方面还有待改进， 一是右路的

防守尚不稳，开场1分钟被强吃丢球不

应该；二是最后15分钟突破收缩，反而

让一方队腾出手脚进攻， 若非李帅站

位准确，及时将几次冷射扑住，否则后

果难料。

申花队算“小分”基本保级，上港

队则必须抛却小分算计， 一门心思只

管向前冲。

上港队2比0客场击败北京国安，

基本上杀死了对方染指中超冠军的心

思，也让自己的夺冠道路出现了希望，

11月23日客场对恒大， 成了一个无比

重要的比赛。

然而，上港即使胜了恒大，“小分”

也算不过恒大，难言夺冠。看起来上港

与恒大相比是处于弱势， 但谁知道以

后会发生什么？ 此前上港的可能性不

是比现在更低吗？有许多事情，或许可

能性不是很大，但是如果不去争，则一

点可能都没有。

做好自己的事， 就像客场击败北

京国安那样，再来个客场战胜恒大，其

他的事情交给老天。也许感动了老天，

再把运气交还给上港呢？

上港的本土球员在对国安这场比

赛中发挥了积极的作用， 两个进球都

是本土球员助攻所得， 而小将李圣龙

顶进的第一个球， 也使得本队掌握了

比赛的主动权。

李圣龙父亲为老上海队名将李龙

海，父子俩踢球的风格极为相近，均非

常勇猛拼搏不惜力，真是龙宅有幸，父

子同效上海滩！

如何当冠军

上港、国安、恒大，作为目前

中超最顶尖的三支队伍， 再加上

互为竞争对手， 使得这三支球队

之间的比赛往往被认为是中超的

天王山之战。 而在上周与国安的

比赛中，上港以2比0获胜，在联赛

争冠的道路上又进了一步。

尽管上港从北京带走了3分，

并且排名升至了联赛积分榜第

二，但在这场天王山之战中，上港

同时折损了于海与胡尔克。 这对

上港来说有些影响， 毕竟在接下

去的赛程中， 球队还有与恒大的

直接对话。 可以说，上港与恒大，

如果不出意外，谁能拿下比赛，谁

就基本能拿下本赛季的中超冠

军。

中超冠军， 是每支中超球队

都想拿的。 毕竟亚冠不是人人都

能踢、 足协杯更多的是中甲中乙

球队表现的舞台，只有在联赛，才

是这些中超球队发挥自己的时

候。 但冠军该怎么争， 也是个问

题。争冠不是靠喊口号，也不是靠

偶然的运气， 看的更是球队的稳

定性。

这个赛季的中超联赛耗时九

个月。在这个赛季想要争冠，球队

先要“跑好马拉松”。在这当中，球

队、队员在国家队、联赛、亚冠等

各类赛事中该如何调整， 就是个

难题。 在上港与国安的天王山之

战中，这个问题暴露无遗。正如国

安主教练热内西奥赛后所说，部

分被国家队、 国奥征召的队员的

身体状态并未调整至最佳状态。

身体状态不佳有时可以作为输球

的借口，但这并不是职业的体现。

国家队比赛、 联赛的时间都相对

固定， 不会为了让球员调整身体

状态而调整开赛时间。 在这个前

提下，如何调整球员的状态，更应

该是球队、球员的问题。

与国安一样， 上港也有部分

队员被国奥、国家队征召，并且踢

了比赛。 可以说两队队员的状态

应该不相上下。 然而在与国安的

赛后数据上， 上港全队的跑动距

离比国安多出了9公里。在都有队

员参加国家队比赛的前提下，能

有这样的差别， 难道是场上上港

有第十二名队员？ 如果说一个队

员归责于自身状态不好， 也许他

是在为失利开脱， 但一个教练归

责于此， 只能说这个教练有些不

负责。

赛季中临时接手、 合约只签

到今年年底， 热内西奥在国安的

作用更像是“临时工”。 对球员和

中超都不了解， 这是他最大的问

题。 而国安在赛季中换掉施密特

的做法也有些让人看不懂， 中途

换帅就是赌博， 但这样的冒险赌

博，往往难以成功。正是因为各种

不了解， 才会让热内西奥赛后并

没有对球队自身的问题作出评

价，而是让球员的状态背了锅。这

么做， 只会让该有的问题一直存

在，而这样的做法，不应该是一支

争冠球队有的。

要争冠， 先从学会做冠军开

始。

葛爱平

阿仁

姬宇阳

上港的精气神儿又回来了！

前一阶段， 上港似乎有些神游

天外，联赛跌到第三名，亚冠又被淘

汰出局，似乎这个赛季，又将回到以

往四大皆空的轨迹。然而，上港并没

有浑浑噩噩太久，亚冠失利，反而让

全队上下从梦中警醒。

春光虽逝，秋景犹在。上轮中超

战胜建业后， 上港依稀看到了重新

迈入争冠行列的微光。 纵然恒大在

本轮击败深圳佳兆业， 继续保持着对

追赶者的积分优势， 但无论是国安还

是上港， 都从对方身上嗅到了赶超的

机遇。

机遇到了， 也就不需要遮遮掩掩

地觊觎。国安上港工体之战，就变成了

不容有失的关键。 双方都不能接受平

局———拿1分对国安和上港都无补于

事———不如放马一搏战个痛快。

战个痛快，就需要有充足的准备。

国安中途换帅的隐患， 在这场比赛中

暴露无遗。 国安新帅对于如何使用巴

坎布犹豫不决， 反而是佩雷拉横下一

条心，胡尔克、奥斯卡的求生欲望被全

力激发，本土球员也都三军用命，才拼

出了这场胜利。

在比赛中， 胡尔克奋不顾身地禁

区内和门将抢球，高高跃起，重重的身

躯狠狠地翻滚砸落。那是真疼，那是真

有受重伤的危险。 可是胡尔克没有退

缩， 他不愿意因此失去一个进球的机

会。奥斯卡也是如此，本土球员们一样

如此，充分显示了什么叫做众志成城。

不能说国安的斗志不强， 但他们

还是低估了上港从低谷奋起的决心。

佩雷拉变阵四后卫， 给上港的防线提

出了更高要求。 也让艾哈有了更多前

突的机会。更有针对性的排兵布阵，更

积极的协防，更有冲击力的向前压迫，

让上港在教练战术和球员执行两方面

都高出了国安。

离恒大只差3分，还有下下轮在天

体直接对话的天王山之战， 上港逆转

恒大卫冕并非没有机会。不过，本赛季

的中超收官阶段支离破碎， 下轮打完

大连一方后，恒大与上港的年度对决，

要在将近一个月后才进行，这一个月，

可能发生的情况实在太多太多。

既然未来不可预知， 那就无需多

想，上港目前要做的，就是下轮继续再

拿3分，保持对恒大的压力。 在深秋来

临之际，上港没有在秋风中瑟瑟发抖，

而是打出了属于上届冠军的悍勇，那

么，又何惧凛冬将至？

朱润宇

以虎驭狮

赵照


